



RESUMEN DÉCIMA TERCERA SESIÓN

**Comisión de Derechos Humanos del Congreso,
proceso de selección de la terna de candidatos
a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.**

**Comisión de Derechos Humanos del Congreso,
proceso de selección de la terna de candidatos
a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.**

DÉCIMA TERCERA SESIÓN

Martes 28 de junio 2022



HORA DE INICIO

11:09 horas

HORA DE CONCLUSIÓN

11:59 horas



CUÓRUM

15 de 19 diputados que integran la Comisión de Derechos Humanos.

Presencial:

- **Antonio Arenales** (Presidente)
- **Sonia Gutiérrez**, WINAQ
- **Manuel Rivera**, VICTORIA
- **Maynor Mejía**, VAMOS
- **Álvaro Arzú**, UNIONISTA
- **Julio López**, UCN
- **Rodolfo Neutze**, CREO
- **Manuel Conde**, PAN
- **Inés Castillo**, UNE
- **Adolfo Quezada**, Prosperidad Ciudadana
- **Walter Félix**, URNG-MAIZ

Virtual:

- **Aníbal Rojas**, VIVA
- **Cornelio García**, TODOS
- **Douglas Rivero**, HUMANISTA
- **Lorena de León**, BIEN

Ausentes:

- **Javier Hernández**, FCN NACIÓN
- **Vicenta Jerónimo**, MLP
- **Bernardo Arévalo**, SEMILLA
- **José Alejandro de León**, PODEMOS (se inhibió de conocer el proceso por ser aspirante a PDH)

Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.



INFORMACIÓN

La comisión de Derechos Humanos se reunió para conocer los resultados de las ponderaciones a los perfiles de los aspirantes. Según informó el secretario de la comisión, Julio López, **únicamente 17 de 19 diputados entregaron las boletas con las respectivas calificaciones. El diputado José Alejandro de León no presentó las ponderaciones por ser aspirante en este proceso. El otro diputado que no había remitido las boletas fue Douglas Rivero.**



PROPUESTA

El secretario de la comisión propuso que la ponderación final a cada aspirante fuera el resultado del promedio de las calificaciones presentadas por los diputados que sí cumplieron con remitir sus boletas el lunes 27 de junio. Sobre esta propuesta, la diputada Sonia Gutiérrez solicitó que se documentara en el acta de la sesión, además de cuál fue el procedimiento para establecer los resultados de los aspirantes, que un diputado se abstuvo de someter sus calificaciones por participar como aspirante en el proceso, y otro por no entregarlas a tiempo. Estas propuestas fueron aprobadas por mayoría.



RESULTADOS

El secretario de la comisión leyó los promedios obtenidos por cada aspirante. No se hizo público cuáles fueron las calificaciones otorgadas por cada diputado, ni las ponderaciones obtenidas por los aspirantes en cada uno de los aspectos de la tabla de gradación. **La lista de resultados fue aprobada por unanimidad.**

**Comisión de Derechos Humanos del Congreso,
proceso de selección de la terna de candidatos
a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.**



PONDERACIÓN DE ASPIRANTES

Correlativo	No. de Expediente	Nombre del Candidato	Ponderación
1	1	José Alejandro Córdova Herrera	90.42
2	10	Gloria Margarita López Rodas	89.05
3	22	Hilda Aydeé Castro Lemus	88.74
4	36	María de los Ángeles Araujo Bohr	88.42
5	6	Carlos Alberto Solorzano Rivera	87.79
6	4	Carlos Rafael Martínez Ríos	87.63
7	15	Marilis Guendalín Ramírez Baltazar	87.53
8	16	Carlos Horacio Castillo García	87.32
9	13	Marlon Josué Barahona Catalán	87.16
10	7	Melvin Giovanni Portillo Arevalo	87.00
11	12	Xiomara Argentina Barillas Peláez	86.68
12	37	José Alejandro de León Maldonado	86.16
13	18	Giovanni Francisco Soto Santos	86.11
14	23	Claudia Caterina Maselli Loaiza	86.00
15	9	Noé Adalberto Ventura Loyo	85.79
16	34	Claudia Lucrecia Rivera Meza	85.79
17	31	Reyna Isabel Villatoro Rodríguez	85.37
18	3	Erick Estuardo Cárdenas Lima	85.05
19	8	Oscar Adolfo Morales Montufar	84.05

**Comisión de Derechos Humanos del Congreso,
proceso de selección de la terna de candidatos
a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.**

Correlativo	No. de Expediente	Nombre de Candidato	Promedio
20	24	Jorge Rolando Sequen Monroy	83.89
21	28	Diego José Montufar Milián	83.63
22	11	Carlos Enrique Culajay Chacach	83.00
23	29	Elsa Angelica Blanco Amaya	82.79
24	19	Juan Ramiro Sierra Requena	82.74
25	25	Heydi Karina Orellana Paiz	82.11
26	35	José Luis Chea Urruela	81.63
27	38	Daniel Bernabé Portillo Calderón	81.37
28	30	Acisclo Valladares Molina	80.58
29	21	Larry Mark Robles Guilbert	80.53
30	33	Estuardo Castañeda Bernal	79.58
31	2	Romeo Candelario Pérez Rivas	78.74
32	5	Fernando Linares-Beltranena	78.74
33	26	Silvia Lucrecia Villalta Martínez	78.32
34	27	Edward Rosalio Gómez García	77.47
35	17	Ángel Cuevas Florián	76.79
36	32	Vilma Elizabeth Castellanos Ramírez	67.26

Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.



CACIF SOLICITÓ AUDIENCIA

El Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras (CACIF), a través de su director ejecutivo, Roberto Ardón, **remitió una carta solicitando una audiencia con la comisión para exponer una presentación relacionada a la elección de Procurador de Derechos Humanos.** El diputado Arenales sometió a consideración la aprobación de esta reunión con CACIF:

- La diputada Sonia Gutiérrez fue la primera en expresarse y dijo estar en contra. **Argumentó que ya no había tiempo para escucharlos, ya que se tiene previsto que la votación e integración de la terna se realice el martes 5 de julio.**
- El diputado Manuel Conde respaldó la postura de Gutiérrez. Agregó que ve “curioso” que CACIF esté solicitando una audiencia para tratar el tema de la elección del PDH. **Aseguró que el espacio de diálogo podría darse en otro momento no sólo al CACIF, sino también a otras organizaciones. Los diputados Walter Félix y Rodolfo Neutze se sumaron a estas opiniones.**
- **Por otra parte, el diputado Manuel Rivera expresó que consideraba importante escuchar la presentación de CACIF,** así como de otras entidades, pero por cuestiones de tiempo, no era posible conceder el espacio.
- **En una segunda intervención en este tema, Conde comentó que, si la audiencia era para hacer una presentación, las autoridades de CACIF podrían ser recibidos por la junta directiva,** quien luego compartiría el contenido y material expuesto con el resto de los integrantes de la comisión.

Comisión de Derechos Humanos del Congreso, proceso de selección de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos 2022-2027.

Finalmente, la audiencia no fue concedida. Sin embargo, la presentación de CACIF sí será recibida para el conocimiento de los integrantes de la comisión.



PRÓXIMA SESIÓN

El próximo martes 5 de julio a partir de las 10:00 horas, los integrantes de esta sala de trabajo iniciarán la votación e integración de la terna de candidatos a Procurador de Derechos Humanos.